

TRABAJO

Año XIII © Núm. 513

Elche 21 Marzo 1920

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE
Número suelto, 10 cts.
3 meses, 30 id.

FUERA
Trimestre, 1'25 pesetas
EXTRANJERO
Trimestre, 1'50 pesetas

No se devuelven

los

originales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa núm. 9.)

Paquete de 30 ejemplares, 1'25 pesetas.

Los socialistas y La Agrícola

Para LA LIBERTAD

Con este título; nos dedica el colega su artículo de fondo, hablando de indisponernos con los campesinos y arremetiendo contra nosotros por que a su parecer, lo hacemos mal, al querer llamar las cosas por su verdadero nombre, al separarnos nunca de nuestro puesto de combate.

Sentimos tener que contender en discusiones embozadas y oscuras como en el presente caso; preferimos hablar de tu a tu, para saber en quien nos las entendemos aunque no lo ignoramos, pero nosotros nunca rehuimos la contienda y mucho menos cuando de esta tenemos que sacar resultados provechosos. Esta arremetida emboscada la esperamos, pues los de la Agrícola, o los que la defienden que nunca fueron agricultores, nos creen abatidos, debilitados o como se dice en política, porque en las pasadas elecciones, algunos elementos que considerábamos nuestros, trabajaron por el triunfo de la candidatura que patrocinaba La Agrícola: ello nos demuestra que todavía no nos conocen y por eso cantan victoria. No sereis los últimos en reir.

«La Agrícola» se fundó para disponer de los Campesinos, como se dispone de un rebaño de borregos; los que mangonean «La Agrícola» nunca hicieron otra cosa que engañar a los labradores, so pretexto de rebajarles unas miserables pesetas en los impuestos y como conocen la tacañería de sus componentes abusan de esta debilidad para explotarlos: «La Agrícola», ni sus mandatarios nunca derrumbó ningún caciquismo, sino que siempre (salvo una vez) está sometida al cacique que más le convenga a su pastor. «La Agrícola» nunca gozó de independencia política, sino que por el contrario, siempre la sometieron a defender los intereses de blancos y negros, menospreciando la honorabilidad de sus integrantes.

Y si esto es así, ¿cómo se extrañan los defensores de «La Agrícola» de que nosotros la combatamos? No para triturarla, sino para sacar de allí al obrero, al operario, al campesino, que ninguna falta hace porque nadie defiende sus intereses, haciéndole concebir por el contrario que únicamente se mejorará su porvenir no separándose de aquella entidad y estando sumiso al capricho de D. Tal o de D. Cual.

Basándose nuestra actuación en el principio de la lucha de clases, no hay cosa más natural que nosotros,

los socialistas, socavemos los cimientos de las organizaciones burguesas que estén integradas por una buena parte de obreros, para separarlos de esos sitios donde se corrompen y pierden el tiempo.

Pero ¿esto le extraña a «La Libertad»? No lo creemos: lo que quiere es continuar manteniendo esa cataplasma de «La Agrícola», como una especie de unguento de curalotodo, para hoy aplicárselo a D. Manuel, mañana a D. Andrés y después y siempre al sol que más calienta.

Nunca fué la actual «Agrícola» una dependencia del Partido Socialista, ni mucho menos este de aquella; si alguna vez visitamos su local, casi siempre fué porque para ello fuimos requeridos y lo hicimos con la debida prevención y precaución, porque sabíamos con quién nos la entendíamos; lo que ocurre es que como «La Agrícola» sirve de dependencia para todo el mundo, quiere honrarse ahora diciendo que lo fué nuestra: Muchas gracias.

No queremos regalarle al oído, al paladín de «La Agrícola», el por que de nuestra derrota en las últimas elecciones y si hemos llevado o no al partido conscientemente al fracaso; son cosas nuestras y nosotros nos las ventilaremos en familia; tampoco queremos ser tan imprudentes de hacer público lo que en una conver-

Carta abierta a Un amigo de mi tiempo

Carlos Marx

sación privada pudiera decir Barceló a Carlos Agulló, pues somos más reservados y nos callamos lo que el flamante concejal dijo a nuestro amigo.

Gracias a «La Libertad», por su pobre opinión, al decirnos lo que hubiera hecho de estar al frente del partido en las pasadas elecciones, nosotros nos las arreglaremos como podamos y sepa que no podemos creer en sus lamentaciones por nuestros fracasos, por que siempre luchó frente a nosotros, y terminamos este artículo demasiado largo prometiendo volver a la carga sobre el mismo asunto el próximo número, contes tando hoy a las tres conclusiones del suyo en la siguiente forma:

Primera. Que contamos con sobrados elementos en el distrito cuarto para llevar al partido a un resonante triunfo y el hecho y las causas de que esta vez no resultara así, no da derecho a «La Libertad» para hacer esa afirmación.

Segunda. Que no tenemos nada que agradecer a «La Agrícola» al sacar la minoría, por no haberse entendido todos los monárquicos para la lucha, a los que hubiera apoyado «La Agrícola» como siempre y ello nos demuestra una vez más el que esta democrática sociedad, estaba dispuesta a apoyar a todos los caciques unidos; y

Tercera. Que no queremos convertirnos en perdonavidas de nadie y que la nuestra contamos con elementos suficientes para mantenerla con honorabilidad honradez e independencia, cuyos dotes quisiera «La Libertad» para sí



OBREROS: Leed

El Socialista

Estimado compañero: La gran distancia de centenares de kilómetros que me separa de nuestro muy querido Elche, no ha podido en nada mitigar el profundo disgusto que ha producido en mi espíritu la lectura de tu artículo con el epígrafe «Noticias gratas» publicado en «Trabajo» el 29 del pasado Febrero.

No me propongo al emborronar estas mal trazadas líneas acrecentar los disgustos que puedan haber entre aquellos elementos con facultades todos para desarrollar los movimientos políticos y sociales que se presenten en ese pueblo, solo es mi objeto, testimoniar mi más enérgica protesta, contra los hombres que han faltado a un deber sagrado dentro del partido que militamos.

Asombro, sensación profunda ha causado en mi alma, la lista de los estimados compañeros expulsados de la Agrupación socialista.

Conocido y bien probado tengo a todos los hombres que figuran en esa lista de expulsados, los trabajos realizados por ellos en los graves conflictos sociales, pero no obstante, el hecho solo de abstenerse en tomar parte en la cruenta batalla que nuestro partido libró en toda España el 8 de Febrero venciendo en muchas partes al caciquismo imperante de la burguesía, basta y sobra para que sufran el estigma merecido a su honor socialista.

No tengo necesidad de tomar en prevención lo que me dices en tu artículo, ni debo pedir informes a nadie para recriminar a mis íntimos amigos por el acto que han llevado a cabo; lo considero tan malo que no encuentro frases para condenarlo.

El deber de todos es procurar que no se repitan estos casos, en bien de las ideas de emancipación que sustentamos.

Vuestro y de la causa socialista,
ANTONIO SERRANO SANCHEZ

Nerva



El sabio, el economista mundial, el fundador del Socialismo, nuestro maestro nació en Alemania de padres judíos en el año 1818.

Este gran apóstol de la igualdad social pudo con su clara inteligencia, doctorarse en Filosofía en el año 1841, o sea cuando contaba 23 años de edad.

Durante su permanencia en París, se dedicó al estudio de la Economía del Socialismo y se hizo socialista.

Cuando nuestro libro, el maestro Marx desplegó su actuación revolucionaria, fue expulsado de Francia, estableciéndose entonces necesariamente en Bruselas, donde escribió su meritorio libro «La miseria de la Filosofía», en contestación a «La Filosofía de la miseria».

En el 47, ingresó en la Federación comunista, y en el 48, redactó con el sabio del socialismo mundial Engels, el Manifiesto Comunista.

Marx, cuando lanzó al mundo obrero aquel célebre manifiesto en el que decía «¡¡¡Proletarios de todos los países, uníos! No tenéis que perder más que las cadenas que os oprimen, en cambio tenéis que conquistar un mundo», fué preso y expulsado de Bélgica, donde se encaminó después a París y marchó más tarde a Colonia, siendo también preso en este último por no ser considerado súbdito prusiano; compareció una vez preso ante los tribunales, defendiendo una vez de ellas la tesis de la revolución; después de esto vuelve a París, abandonándole más tarde por los gobiernos le internándose en Inglaterra, donde logró hacer la «Asociación Internacional».

Marx, escribió varios libros, entre ellos tiene su obra maestra es EL CAPITAL que comprende entre las muchas, sus obras principales partes que son: 1.ª Afirmación de lo que pudiera llamarse, su Economía pura.

2.ª Formas sociales diversas producidas por diversos y relativos procesos de producción.

3.ª Sentido materialista de la Historia.

4.ª Análisis de la sociedad capitalista.

TRABAJO

5.ª Contradicciones esenciales de sociedad capitalista que producirán la nueva organización social.

Marx, tal vez, satisfecho del producto de sus sacrificios, de las represalias y encarcelamientos de los gobiernos del régimen burgués que con él hizo, murió en el año 1883, habiendo hecho el día 14 del actual mes de Marzo, el XXXVII Aniversario de su muerte.

La Filosofía Marxista, antes parecía ser en las Universidades utópica y burlada; hoy triunfa la filosofía socialista, en las universidades, hoy la amparan los hombres de ciencia; por consiguiente Carlos Marx está triunfando en todo momento en teoría y en la práctica.

El sendero dictado por el maestro Marx para todos los trabajadores, es seguido sin escrúpulos por los mismos hasta el extremo de triunfar su ideal iniciado.

Al recordar nuestro símbolo, nuestra enseñanza, nuestro maestro Marx, en el XXXVII aniversario de su muerte, y reflexionamos en los gloriosos triunfos del ideal, ya en Rusia, Italia, Portugal, Austria-Hungría, Alemania y próximo el triunfo final en el mundo, no podemos por menos que rendir homenaje al redentor del mundo, Carlos Marx.

¡¡Llor al maestro Carlos Marx!!

ANTONIO CAÑIZARES

Cosas de comadres

Recordarán nuestros lectores que de llamamos en nuestro número correspondiente al 7 del actual, que el pedáneo de Asprillas había ido por la partida amenazando y molestando a los vecinos para que dieran el voto al partido liberal.

Esto molestó a «La Libertad» y quiere presentarnos a Carlos Boix como un santo, sabiendo que es un instrumento de los magnates de «La Agrícola», y diciendo que éramos poco menos que unos embusteros, o invitándonos a probar públicamente lo que habíamos dicho en la misma forma.

Nosotros enseguida comprendimos la mala intención del colega o de «La Agrí-

cola», que no era otra más, que hacer nos señalar nombres, sabiendo que es verdad cuanto digamos, para que los campesinos se indispusieran en la partida, con el fin de que nadie se acercara a nosotros, pero ante el hecho de no quedar en ridículo ante la opinión, siendo cierto todo lo dicho por nosotros, preferimos sacrificar a un vecino de Asprillas poniendo las iniciales de su nombre en el periódico.

Resultado, que una noche de esta semana se presentó dicho pedáneo en casa de nuestro amigo acompañado de Gaspar Oliver y Esteban Boix, como testigos se juramente, y allí como conclusión quedaron en que Carlos Boix dijo, al replicarle Antonio Candela que no le daba el voto, que no le buscara para nada, pues él no le serviría, y agregó: si este año vienen algunos cargados en la cuota del reparto que no me culpen a mí, que yo no intervengo, y además, continuó, yo no me ocuparé nada más que de los míos.

¿Qué se desprende de aquí, defensor de «La Agrícola», sin haber sido nunca agricultor? ¿No es esto una amenaza, que diga el que representa una autoridad en la partida, porque no le dan el voto, que no le busquen para nada y que deje caer la expresión de que si vienen cargados en la cuota, él no tiene la culpa y además que únicamente defenderá a los suyos? Bien le replicó nuestro amigo al decirle que si venía aumentado el reparto, a él le darían todos la culpa.

Esto, querido colega, es sacar las cosas de quicio y querer tener razón sin tenerla; esto es más, son cosas de comadres.

Círculo Obrero Illicitano

SERVICIO MÉDICO

Arrabal y Centro: D. Juan Micó Serrano.

Llano y Santamaría: D. Manuel Martínez Magro.

LA COMMUNE

El día 18 del presente mes cumplió su 49.º aniversario la gloriosa proclamación de la «Commune», hecha en París en 1871

El acto realizado por aquéllos heroicos y convencidos revolucionarios, está repercutiendo hoy en todos los países; demostrándose con esto, que la voz revolucionaria, la proclamación de la «Commune», fué ahogada por los fusiles y cañones por un momento, pero que todas las conciencias humanas desde aquella fecha supieron endolorecerse y comprenderse, para hacer prevalecer la nueva «Commune», la revolución social en el mundo entero, sin que en nuestro camino de decisión nos sea un obstáculo el cañón, fusil y demás armamento del régimen actual.

Rindamos, pues, homenaje, a los que nos dieron el camino trazado, a los revolucionarios de la «Commune».

TEATRO LLORENTE

Hoy gran función a beneficio de la popular y estimada primera actriz Asunción Aracil.

Poniendo en escena el grandioso drama de Echegaray «Mancha que limpia» y el monólogo de nuestro paisano José Escobar, «El Puñal del asesino».

Le auguramos un feliz éxito en taquilla a la beneficiada, pues no es de esperar otra cosa dado sus relevantes dotes artísticas y las muchas simpatías con que cuenta en el público.

* * *

Próximamente se dará una función a beneficio de los compañeros de la Juventud Socialista y que en la actualidad están incorporados en las filas militares.

ACTO CIVIL

Con el nombre de Jerónimo Jaurés, ha inscrito el compañero Jerónimo Soler, campesino, un hijo suyo, el cual goza de completa salud igualmente que su madre.

Vaya, pues, nuestra enhorabuena.

Imprenta de J. Agullo, Canalejas 5, Elche

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La U. ión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaça, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Sucursal de Elche :-: Horas de oficina de 9 a 13

La Catalana

Gran Tintoreria quita manchas y limpiejes a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ALCHE (ALICANTE)